Yanira Martín

"La violencia de género produce un efecto neurofisiológico en la arquitectura cerebral de los niños que la presencian, que hace que las áreas no se organicen del mismo modo que si vivieran en un entorno de seguridad". Así lo puso de manifiesto ayer la psicóloga Cristina Cortés, especialista en trauma infantil y apego. Unas palabras que pronunció durante su intervención en la jornada denominada Infancia y violencia de género, que acoge desde ayer y hasta hoy el Colegio Oficial de Psicología de Las Palmas. Siguiendo esta línea, la profesional explicó además que el hecho de vivir de forma directa o indirecta este tipo de agresiones implicará que los menores presenten grandes dificultades para regular sus emociones y establecer relaciones de confianza con otros sujetos, "Hemos observado una mayor activación del hemisferio derecho y todo lo opuesto en los lóbulos frontales. Además, también se reduce la comunicación entre los dos hemisferios del cerebro", alertó la experta.

Intervención

Se trata de una realidad que, sin duda, precisa intervención psi-cológica. No obstante, para que la labor profesional tenga éxito, es fundamental crear un ambiente seguro. "Si en el hogar esto no se respira, será necesario trasladar al niño a un entorno propicio, aunque esto implique sacarlo del núcleo familiar", se-ñaló. Una vez se conquista este logro, el trabajo se centrará en conseguir que el menor establezca "relaciones sanas", en las que esté presente la "disponibi-lidad emocional" que no se pudo manifestar con anterioridad.

Asimismo, en base al testimonio de la psicóloga, los menores que tienen un padre que ejerce la violencia de género establecerán una relación "compleja" con este. "En la primera infancia, el

La violencia de género influye en la conducta cerebral de los menores

Los psicólogos ponen en valor las dificultades que manifiestan los niños para crear relaciones de confianza y regular sus emociones



ecialista Cristina Cortés, aver, en el Colegio Oficial de Psicología de Las Palmas, durante su intervención, l

individuo no es capaz de identificar las distintas caras de su padre. Es entonces cuando se desarrolla un mecanismo de defensa para minimizar sus conductas violentas, idealizarlo e intentar quedarse con la imagen del buen cuidador", manifestó Cortés. Sin embargo, este comportamiento derivará en conductas "contradictorias" en las que el miedo juega un papel muy destacado. "Por un lado, se activará el sistema de apego, que hará que quiera vincularse con el progenitor. Por otro, entrará en juego la defensa, que es fruto del temor, tras haber visto lo que su padre es capaz de hacer", apreció la especialista.

Estas vivencias se hacen visibles también al analizar el juego de los pequeños, pues desvela detalles nada desdeñables para los expertos. "Apreciamos un juego más caótico, en el que predominan las agresiones y la necesidad de destruir. Hay que saber que todo lo que tienen interiorizado los afectados lo exteriorizan de alguna forma y en el sistema familiar eso no puede ocurrir antes de cumplir los tres años", detalló la psicôloga.

Formación y atención

Las jornadas que acoge el Colegio Oficial de Psicología de Las Palmas se enmarcan en el Pacto de Estado contra la Violencia de Género, que fue aprobado en 2017, y que estará vigente hasta 2022. "Este año nos estamos centrando en la formación del per-sonal, desde los funcionarios hasta los jueces, porque tienen una labor muy importante que desarrollar. En 2020 queremos enfocarnos en la atención directa de las víctimas y los menores", destacó Elizabeth Santiago, jefa de Sección de Mediación del Gobierno de Canarias, que también estuvo presente ayer en la jornada inaugural. Las próximas jornadas se celebrarán el 22 de octubre y la temática central será la violencia sexual. | Y.M. aprenderá a desarrollar meca-nismos de control que proyectará en sus dos figuras paternas, con el fin de evitar, de alguna forma, que las situaciones que le causan temor no se produzcan. "El niño se hace cuidador para que no se active la ira de su padre o la depresión de la madre. Pero también puede ocurrir todo lo contrario y que intente en todo momento avergonzar a los progenitores con conductas más disruptivas", garantizó. Además, Cristina Cortés hizo

hincapié en la etapa perinatal, al decir que la meta principal que tienen los bebés consiste en que

La labor profesional solo tendrá éxito en en el marco de un "ambiente seguro"

"En la primera infancia no es posible identificar las distintas caras del padre", anotó Cortés

sus cuidadores "satisfagan todas sus necesidades". Solo de esa forma, "podrá percibir seguridad, se generará una relación de apego sana y, con el paso del tiempo, aprenderá a distinguir qué personas son seguras y cuáles no". Y agregó que, "cuando el sistema nervioso detecta la inseguridad, va a generar mecanismos de alerta constantes y, por tanto, no se desarrollará de una forma saludable"

Por último, recalcó que todos los menores que son víctimas de este tipo de actos deben recibir atención psicológica temprana para conseguir un desarrollo sa-tisfactorio. "Unos requerirán mayor o menor intervención, pero todos la necesitan para po-der crear un prisma del mundo seguro y aprender a confiar en otros", sentenció

Nueva Canarias pide replantear las medidas para evitar la violencia machista

La diputada regional del partido hace un llamamiento al Ejecutivo autonómico y pone de relieve el número de fallecidas en 2018

SANTA CRUZ DE TENERIFE

La diputada regional de Nueva Canarias (NC) Esther González ha hecho un llamamiento al Gobierno de Canarias, las corpora-ciones locales y la Administración del Estado en las Islas para replantear las medidas puestas en marcha en la prevención y erradicación de la violencia machista.

La parlamentaria del grupo nacionalista progresista afirmó en un comunicado que el repunte de mujeres fallecidas durante el último año evidencia que las políticas aplicadas se muestran

Por ello González propondrá al Parlamento que se adopte un acuerdo para, terminar de una vez, con las importantes deficiencias que presentan, entre otras, las unidades de valoración forense y os puntos de encuentro familiar.

La diputada de NC avanzó que, en la próxima convocatoria de la comisión de Justicia que analizará la última memoria đe la Fiscalía Superior de Canarias correspondiente al ejercicio de 2018, solici-tará "replantear" las medidas puestas en marcha o previstas en

materia de educación, formación e información sobre la violencia machista. A juicio de Esther González, "algo debemos estar haciendo mal cuando se ha producido un repunte" de esta lacra social, que "se ha llevado por delante" la vida de más del doble de mujeres que el año anterior.

La parlamentaria del citado partido coincidió con el responsable de la Fiscalía en la necesidad de reflexionar, prioritariamente, sobre las medidas puestas en marcha por el aumento de los de-litos contra la libertad sexual, las agresiones y los abusos.

El acusado de matar a su pareja en Cartagena pasa hoy á disposición judicial

El hombre es investigado por el homicidio de la mujer desaparecida el 25 de diciembre

MURCIA

El hombre acusado de matar a su pareja de 54 años en Cartagena (Murcia), cuyo cuerpo aún no se ha encontrado, pasará hoy a disposición judicial. Fuentes policiales han confirmado que el detenido es investigado por el homicidio de María Dolores Sandoval Ruiz, desaparecida desde el día de Navidad de 2018.

El detenido ha dado varias versiones de lo ocurrido, entre ellas que mató y descuartizó a su pareja. Hoy pasará a disposición judicial, el plazo máximo legal permitido para continuar los interrogatorios encaminados a esclarecer los hechos en la Comisaría del Cuerpo Nacional de Policía de la ciudad.

Los agentes intentan aclarar si el presunto homicida mató a su pareja en la vivienda en la que ambos convivían, ubicada en la calle Virgen del Pilar del Barrio Peral de Cartagena, y que ya ha sido analizada por la Policía Científica para obtener indicios del presunto crimen.